

Titre de la fiche : Réalisation d'une affiche pour un forum post collège.			
Fonction : 1 – Mise en œuvre et suivi de projets de communication			
Classe de situation : 1.3 – Production de supports et d'opérations de communication Situation : 1.3.2. Élaboration de maquettes			
Compétence générale : C14 – concevoir et réaliser les moyens de communication Compétence : C14.2. Élaborer les documents porteurs du message Description : Grâce à ce travail, j'ai appris tout d'abord à utiliser les outils de réalisation graphique. J'ai appris également la manière d'organiser les informations sur une affiche A3 mais j'ai appris également à suivre le déroulé d'un brief avec l'annonceur. Bien évidemment ce qui est important est également la compétence de s'adapter qui est ici très importante puisque nous avons quand même deux cibles différentes. Puis selon moi, la compétence la plus importante que j'estime savoir faire désormais suite à ce projet est de suivre précisément des contraintes et de savoir comment communiquer sur ce support de communication physique.			
F1, F3 - Projet <input type="checkbox"/>			
F1, F3 - hors projet <input checked="" type="checkbox"/>		F2 Relations commerciales <input type="checkbox"/>	
Nature de la situation :		Localisation :	
Vécue	<input checked="" type="checkbox"/>	Organisation	<input type="checkbox"/>
Observée	<input type="checkbox"/>	En établissement de formation	<input checked="" type="checkbox"/>
Simulée	<input type="checkbox"/>	Autres	<input type="checkbox"/>
Mixte	<input type="checkbox"/>		
Dates : 07/11/2022 - 01/12/2022		Durée : 25 jours	
Contexte de la situation de travail : C'est durant la journée du mercredi 19 Octobre que la proviseure du lycée Brizeuh de Quimper est venue nous briefer concernant une demande de réalisation d'un outil de communication pour un forum d'orientation post collège. Ce forum réunit l'ensemble des lycées du Finistère Sud le 14 Janvier de 9h à 12h dans le Hall de L'UBO de Quimper. La proviseure souhaitait notamment une communication marquante qui pourrait inciter les élèves mais aussi leurs parents à se rendre au forum à l'image de certaines opérations de communication par les lycées privées. Notre travail consistait donc à réaliser une affiche plus particulièrement qui pourrait donner l'ensemble des informations nécessaires à la promotion de l'évènement avant les vacances de Noël. L'objectif était donc principalement de promouvoir ce forum de l'orientation auprès du cœur de cible qui sont les élèves de 3è mais également une autre cible principale qui sont les parents d'élèves. En plus de cette promotion, il était important de fournir des informations précises et réellement importantes comme la date, l'heure et le lieu de l'évènement en précisant également les parties prenantes de l'évènement c'est-à-dire les lycées publics du Finistère Sud.			
Acteurs : Tout d'abord, nous avons bien sûr comme acteur externe la proviseure du lycée Brizeuh de Quimper qui est venue en personne nous expliquer sa demande. Mais nous avons aussi en interne nos professeurs des ateliers de production Mme Kerbin et Mme Bruno-Salinier et également notre professeur de graphisme Mr Roudaut. Notre travail était tout d'abord en travail de groupe puis notre projet final s'est terminé de manière individuelle.			
Mission(s) / tâche(s) : Notre mission principale était donc de proposer une réalisation d'un support de communication. Une affiche pour informer les élèves de 3è et également les parents d'élèves concernant l'organisation d'un forum d'orientation organisé par les lycées publics du Finistère Sud dans le but d'inciter les visites pour le forum. Notre tâche était donc tout d'abord de trouver une idée de réalisation en respectant les contraintes imposées par la proviseure du lycée Brizeuh. notamment sur les informations importantes à mettre obligatoirement tels que le lieu du forum, les horaires. Une des contraintes les plus importantes étaient qu'il fallait une affiche qui s'adresse à la fois aux parents d'élèves et aux élèves ce qui nécessitait une adaptation particulière en raison d'une grande différence d'âge et donc de référence et de culture. Il était donc important par exemple de dresser une liste de verbe pour pouvoir s'adapter au mieux à nos deux cibles.			
Démarche : Tout d'abord, nous nous sommes vus attribués avec un binôme pour que nous puissions réfléchir ensemble à des idées de réalisation. Une étape importante puisque cela détermine l'efficacité de la communication. Il est important de préciser que nous avons comme contrainte de réaliser une affiche individuelle avec une variation différente des idées du groupe. Nous avons ensuite réfléchi sur la manière de communiquer qui est aussi très importante puisque nous sommes sur un projet sur deux cibles totalement différentes. Ainsi, nous			

avons conclu qu'utiliser la méthode de lecture en Z peut-être pertinent pour avoir une lecture et une transmission d'informations rapides et efficaces. Puisque notre affiche contient également une forme de dialogue, nous avons dû nous adapter à un langage simple tout en reprenant quelques codes du langage SMS pour un cœur de cible jeune. Puis nous avons réfléchi ensuite sur le choix des couleurs. Personnellement, j'ai choisi la couleur bleue pour une certaine sobriété avec une couleur équilibrée entre une couleur lumineuse et sombre dans l'idée que l'affiche pourrait se faire plus facilement remarquer par le plus de personnes possibles. Le but était de faire percevoir un dynamisme, mais aussi une affiche qui se voit très facilement incitant la curiosité. Il faut savoir qu'avant la production graphique de l'affiche, notre professeur de graphisme nous a appris les bases du logiciel Adobe Illustrator avant de passer sur la production graphique. C'est lors de la production graphique que j'ai réfléchi sur les références que je pouvais utiliser pour qu'à la fois les élèves et les parents qui sont nos deux cibles se reconnaissent dans l'affiche. J'ai donc décidé d'utiliser des références sur la culture Manga notamment les petits personnages qui servent de représentant dans les dialogues. Une culture qui parle principalement aux plus jeunes. J'ai également articulé l'affiche autour d'un style BD des années 80 ce qui permet également aux parents d'élèves de se reconnaître. C'est avec ces deux leviers que j'ai souhaités viser cette dualité de cibles. Puis dans une dernière étape, nous avons vérifiés de nouveau les contraintes qui nous étaient imposées et que j'ai remis en place au sein de l'affiche avec une étape de correction à la fois sur le texte, mais également sur le centrage et l'alignement des éléments graphiques de l'affiche.

Résultats :

Les résultats quantitatifs n'ont pas encore été publiés, mais en termes de résultats qualitatifs mon affiche a tout d'abord été sélectionné parmi les cinq propositions qui ont été transmises à nos commanditaires. Je suis aussi très satisfait du résultat final de l'affiche qui a été plutôt difficile à réaliser en raisons de contraintes techniques, mais également en termes de détails qui étaient à rectifier par exemple sur le sourire de petits personnages. Il s'agissait également pour moi d'une véritable première expérience dans un cas très concret d'une demande réelle externe et non fictive.

Supports (productions) associés :	Origine			Nature	
	à disposition	créé	adapté	numérique	autre
Affiche pour le forum post collège.		X		X	